

LA VRAIE NATURE DE SATAN



MINISTÈRE
PAROLE VIVANTE

Satan, le calomniateur (Job 1-2)

L'origine de Satan est simple. C'était un ange, et il s'appelait Lucifer. Il avait un ministère extraordinaire, celui de diriger la louange pour Dieu dans les cieux. À un moment de sa vie, lui, l'être créé, a décidé qu'il devait devenir comme Dieu, pire, plus haut que Dieu. L'orgueil est entré en lui. La Bible ne nous apprend pas d'où venait cet orgueil, mais rien n'indique dans la Parole que cet orgueil prit son origine en Dieu. Absolument pas.

La meilleure façon de découvrir la vraie nature du diable est d'examiner ses actions après sa chute et la manière dont il agit pour détourner les plans et projets de Dieu. L'un des passages de l'Écriture qui nous éclaire sur ses actions est Job 1-2. Ce passage montre que même si Satan ne bénéficiait plus des faveurs de Dieu, en tant qu'ange déchu, il semble avoir encore audience auprès du conseil de Dieu. Satan donc apparaît lorsque Dieu convoque tous les anges auprès de lui. C'est ce qui se passe dans Job 1-2. Dans ces deux chapitres, Satan se trouve devant Dieu dans le conseil de Dieu.

Satan étant une entité si terrible, certains ont du mal à accepter qu'il ait accès au ciel ; néanmoins, ni Dieu ni le ciel ne sont ternis par son apparition. La meilleure explication est probablement que Dieu, dans sa souveraineté, a soumis tout ce qu'il possède à plusieurs lois spirituelles qu'il ne peut transgresser. Une de ces lois impliqueraient que même les ennemis de Dieu sont admis dans son conseil pour y apporter la leur contribution, si bonne ou néfaste soit-elle.

Job 1:6 déclare :

*« Or, les fils de Dieu vinrent un jour se présenter devant
l'Éternel, et Satan vint aussi au milieu d'eux. »*

Dans ce verset, l'expression « fils de Dieu » désigne des êtres spirituels tels que des anges ou autres, qu'ils soient déchus ou non. Satan est également présent et le Seigneur entame une conversation avec lui :



« L'Éternel dit à Satan : D'où viens-tu ? Et Satan répondit à l'Éternel : De parcourir la terre et de m'y promener. » (Job 1:7). Cela ressemble à ce dont Pierre parlait lorsqu'il disait : « Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui il dévorera. » (1 Pierre 5:8).

Dieu dirige ensuite l'attention de Satan sur Job : « L'Éternel dit à Satan : As-tu remarqué mon serviteur Job ? Il n'y a personne comme lui sur la terre ; c'est un homme intègre et droit, craignant Dieu, et se détournant du mal. » (Job 1:8). D'après la réponse de Satan, il est clair qu'il savait qui était Job, ce qu'il faisait et l'étendue de l'amour de Job pour Dieu. Cependant, Satan, l'accusateur, ne croyait pas que Job aimait Dieu pour des raisons désintéressées. Il aimait Dieu par intérêts (Job 1:9-11).

Une scène similaire entre Dieu et Satan est relatée dans Job 2 : « Or, les fils de Dieu vinrent un jour se présenter devant l'Éternel, et Satan vint aussi au milieu d'eux se présenter devant l'Éternel. » (Job 2:1). Comme dans le premier chapitre, Satan provoque Dieu. Certains enseignent que Satan demande à Dieu la permission d'infliger des calamités à Job pour tester sa confiance en Dieu. Mais ce n'est pas ce qu'enseignent les Écritures. Satan incite à Dieu à porter la main sur Job et lui faire du mal pour voir comment Job réagirait. Toutefois, c'est une chose que Dieu ne ferait jamais, car la nature de Dieu est amour, bonté et grâce.

Ce qui se passe dans ces deux parties de l'Écriture n'est connu d'aucun personnage du livre de Job. Ni Job, ni ses trois amis, ni le jeune Elihu n'en savent rien. Ils n'ont aucune idée de ce qui se passe dans le monde spirituel. Et il est important que nous le sachions tous. Il se passe beaucoup de choses dans ce monde spirituel dont nous ne savons rien. Ce qui est sûr, en revanche, c'est que nous pouvons tirer plusieurs leçons de ce qui se passe.

Dans ces « aperçus du monde spirituel », nous voyons qu'à l'insu de Job, une conversation se déroule dans les cieux qui l'affecte directement.



Nous y apprenons quelques dures vérités sur le caractère de Satan. C'est un calomniateur. En fait, le terme Satan signifie « calomniateur ». Lorsque Dieu dit que Job est un homme intègre et sans reproche, Satan calomnie le caractère de Job. Pour lui, la seule raison pour laquelle Job obéit à Dieu est qu'il lui a beaucoup donné. Il assure à Dieu que Job le maudira si les choses se passent mal pour lui : Si une calamité devait s'abattre sur Job, Job maudirait Dieu (Job 1:11 ; 2:5).

À partir de ce récit, certains prétendent que Dieu a permis à Satan d'apporter une grande calamité à Job. Mais est-ce vraiment ce que la Bible enseigne ?

Regardez ce que Dieu dit au diable qui lui demande de mettre la main sur Job : « Tous ses biens sont en ton pouvoir, ainsi que les siens, mais ne porte pas la main sur sa personne ! » v12.

Contrairement à d'autres traductions, la BDS (Bible du Semeur) traduit probablement correctement ce que le texte hébreu rend : « Job était déjà entre les mains du diable. » Dieu n'a pas dû livrer Job au diable. Il était déjà entre ses mains. Il n'est pas implicitement écrit quelles en sont les raisons. Job 3.25 donne une piste : « Ce que je crains, c'est ce qui m'arrive ; ce que je redoute, c'est ce qui m'atteint. » Nous trouvons ici une loi spirituelle importante :

La foi et la peur sont deux connecteurs. La foi nous connecte à Dieu et à ses œuvres, alors que la peur nous connecte au diable et à ses œuvres.

Job craignait, il avait peur. Au verset 5 il est dit que lorsque ses fils faisant la fête, Job venait offrir des sacrifices au cas où ils auraient péché. En d'autres mots, il avait peur que quelque chose de mal leur serait arrivé et donc, pour cela, il offrait des sacrifices à Dieu. Mais, on ne peut jamais plaire à Dieu par notre peur, seule par la foi sommes-nous agréables à Dieu (Héb 11.6).



La foi et la peur sont deux connecteurs. La foi nous connecte à Dieu et à ses œuvres, alors que la peur nous connecte au diable et à ses œuvres.

Au travers de ces terribles épreuves, Job a perdu sa fortune, ses enfants et sa santé. Pendant tout ce temps, Job n'a jamais été informé de la raison pour laquelle ces épreuves lui sont arrivées. Comme ses amis, il pensait que la souffrance était rétributive : il devait payer pour les fautes qu'il avait commises. Ceci est très clairement annoncé par ses amis qui l'ont accusé à maintes fois. Or, Job nie tout. Et il n'en démord pas. Il n'a rien fait. Il est juste.

D'une certaine manière, nous ne savons pas non plus pourquoi il fut accablé de telles calamités. En revanche, nous savons qu'elles sont le résultat de la provocation de Satan à l'égard de la bonté de Dieu. Il a incité Dieu à prouver que Job ne l'aimait pas vraiment, sans autre raison que l'amour. Pourquoi Dieu était-il satisfait de Job ? Personne d'autre n'était aussi intègre que lui. Mais s'en était trop pour le diable. Celui-ci ne pouvait pas admettre que Job aime Dieu d'un amour désintéressé. Seul son égoïsme le poussait à manifester un certain amour pour Dieu, mais certainement pas un véritable amour du cœur.

Tout au long du livre de Job, nous voyons notre héros se défendre face à ses amis. Il est tellement certain de n'avoir rien fait de mal qu'il ira jusqu'à déclarer que c'est Dieu qui est injuste. Même là, Dieu ne se défend pas et devant les amis de Job, Il dit que Job n'a pas péché contre lui. Dieu n'a pas besoin de se justifier. A la fin, Job reconnaît la grandeur de Dieu et admet qu'il a parlé comme un insensé de choses qu'il ne comprenait pas.

Accusateur des frères (Zacharie 3)

L'Ancien et le Nouveau Testament dépeignent tous deux Satan comme un accusateur des frères. Dans Zacharie 3, nous trouvons une description d'une scène céleste : « Il me fit voir Josué, le souverain sacrificateur,



debout devant l'ange de l'Éternel, et Satan qui se tenait à sa droite pour l'accuser. » (Zacharie 3:1).

Satan est présenté comme l'accusateur. Ici, dans Zacharie, il accuse Josué le souverain sacrificateur (la plus haute fonction religieuse en Israël, le grand prêtre de la religion juive). Dans 1 Pierre 5:8, l'apôtre désigne Satan comme un « adversaire ». Ce terme a le sens technique d'« adversaire dans un procès ».

Apocalypse 12:10 appelle également Satan « l'accusateur de nos frères ». Dans la salle d'audience des ciels, il se tient comme un procureur, l'adversaire qui accuse les croyants devant le Juge des vivants et des morts.

Bien que Satan ait lancé ses accusations contre Josué, le souverain sacrificateur, le Seigneur a pris la défense de Josué : L'Éternel dit à Satan : « L'Éternel dit à Satan: Que l'Éternel te réprime, Satan! que l'Éternel te réprime... » (Zacharie 3:2).

Zacharie 3:3-5 révèle qu'au moment de cet incident, Josué était revêtu de « vêtements sales ». Mais le Seigneur a lavé son péché et l'a revêtu de vêtements propres. Josué a été défendu par le Seigneur malgré les accusations de Satan. Cela montre que la justice que Dieu offre à son peuple réfute les accusations de Satan. Dans ce scénario, Israël est sauvé par la fidélité de Dieu plutôt que par la sienne. Il en va de même pour nous.

Satan est un adversaire diabolique. En plus de nous tenter à pécher, il nous accuse devant Dieu. Cependant, nous devons nous rappeler que si Satan réussit à nous tenter à pécher, ce péché n'est pas causé par lui. Notre péché personnel relève de notre propre responsabilité. Ce que les gens disent : « C'est le diable qui m'a poussé à faire cela » ne tient pas la route. Dans Galates 5, Paul a qualifié les mauvaises actions commises par les gens d'« œuvres de la chair » (Galates 5:19). « Car c'est du dedans,



c'est du cœur des hommes, que sortent les mauvaises pensées, les adultères, les impudicités, les meurtres... », a déclaré Jésus (Marc 7:21). C'est à cause de notre « chair » et de notre « cœur » que nous commettons des péchés. On ne peut pas se décharger sur le diable pour justifier les mauvaises choses que l'on fait. La responsabilité nous incombe. Satan peut nous tromper, nous séduire et nous inciter à transgresser les lois de Dieu, mais nous sommes en fin de compte responsables de nos propres péchés. Et lorsque nous péchons, Satan est prêt à affronter Dieu et à déclarer : « Vois quel mauvais serviteur déloyal ! » Le péché est une chose terrible !

Le péché affecte les personnes qui nous sont les plus proches et a de graves répercussions à bien des égards. Non seulement il entache notre témoignage pour Christ, mais Satan le déclare même dans les cours célestes.

Aucun péché secret ne reste caché au ciel, au pire, c'est le diable lui-même qui le dévoile devant les tribunaux célestes. Il étale nos péchés en espérant que Dieu, comme avec Job, puisse s'apercevoir que nous ne sommes pas aussi bon que ce qu'Il dit. En fait, nous sommes devenus justes devant Dieu, car Jésus a été fait péché pour nous pour que nous devenions juste (la justice de Dieu, ou encore justes selon Dieu) :

« Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu. » (2 Corinthiens 5.21)

C'est pour cela qu'il est là devant le tribunal des cieux, pour nous accuser, mais heureusement, Jésus-Christ, notre souverain sacrificateur dans les cieux, est à la droite du Père, intercédant en notre faveur. Merci Dieu de nous avoir donné « un avocat auprès du Père, Jésus-Christ le juste », qui sert de « propitiation pour nos péchés » lorsque nous transgressons (1 Jean 2:1, 2). Satan peut nous condamner, mais Jésus-



Christ, notre souverain sacrificateur, nous défend habilement.

Nous sommes innocents et irréprochables devant Dieu grâce à Jésus-Christ. Mais quelle tragédie lorsque nous péchons et que nous démontrions les allégations de Satan devant le trône de Dieu.

Satan est le père de ceux qui ne croient pas (Jean 8:41-44).

L'Écriture démontre également que Satan est le géniteur de tous les athées. Nous le voyons clairement dans Jean 8:41-44. Dans ce verset, Jésus a défié les chefs religieux du peuple juif, qui croyaient qu'ils étaient sauvés uniquement en vertu de la descendance physique d'Abraham. Cependant, parce qu'ils ne pratiquaient pas les œuvres d'Abraham, Jésus leur a démontré qu'ils n'étaient pas les vrais descendants d'Abraham. En fait, leur but était de mettre Jésus à mort. Au verset 44, Jésus leur révèle la véritable nature de leur père :

« Votre père, c'est le diable, et vous voulez vous conformer à ses désirs. Depuis le commencement, c'est un meurtrier : il ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il ment, il parle de son propre fond, puisqu'il est menteur, lui le père du mensonge. »

Puisqu'il est le père du mensonge et qu'il est menteur, il dit toujours des mensonges de par sa propre nature.

Le meurtre et la tromperie caractérisent Satan. Il n'est pas un conteur de vérité, et les gens qui sont issus de Lui ne le sont pas non plus.

Satan a autorité sur sa progéniture. Il les manipule pour qu'ils s'opposent aux plans de Dieu et fassent ce qu'il veut. Beaucoup de ses enfants sont



même poussés par lui à devenir « religieux » ; à savoir, avoir l'apparence religieuse pas la réalité d'une foi en Christ.

De nombreux pratiquants prétendent croire en Dieu, mais en réalité, ils sont toujours sous l'influence du diable. Selon Paul, Satan se présente sous la forme d'un ange de couleur claire. Il n'est donc pas surprenant que ses serviteurs se fassent passer pour des serviteurs de la justice (2 Corinthiens 11:14-15). Il ne faut pas s'étonner que les suppôts de Satan puissent aussi se faire passer pour des anges de lumière. Le but du travail des faussaires est de reproduire l'original le plus fidèlement possible. C'est pourquoi la contrefaçon doit être inspectée d'autant plus attentivement qu'elle peut sembler être de bonne qualité.

La stratégie de Satan dans le monde spirituel consiste à donner l'impression qu'il poursuit les objectifs de Dieu. Une personne tombera dans le piège de Satan si elle n'est pas capable de reconnaître sa tromperie. Selon Second Corinthiens 4:3-4 :

« Si notre Evangile est encore voilé, il l'est pour ceux qui périssent, 4 pour les incrédules dont le dieu de ce monde a aveuglé l'intelligence afin qu'ils ne voient pas briller l'éclat que projette l'Evangile de la gloire de Christ, qui est l'image de Dieu. »

Les incroyants sont trompés par Satan. En réalité, il trompe les gens en leur faisant croire qu'ils vont bien et qu'ils se dirigent vers le paradis. Le chanteur Michel Polnareff chantait : « On ira tous au paradis, toi et moi », mais ceci n'est pas vrai. Ce genre de chansons font le jeu du diable qui rend les gens inconscients de la véracité de l'Évangile.

Ceux que Satan a aveuglés ne peuvent pas voir la vérité lorsqu'elle leur est offerte sous la forme de l'Évangile. C'est pourquoi nous devons prier avec ferveur pour que Dieu ouvre les yeux de ceux qui sont aveuglés par Satan. Le rideau obscur avec lequel Satan a voilé les incroyants ne peut



être enlevé que par la puissance surnaturelle du Saint-Esprit.

Propagateur de fausses religions

Satan est aussi le promulgateur de faux culte, de fausses religions, de fausses croyances qui ont conduit des millions de gens à la dérive spirituelle. Certaines personnes pourraient être surprises d'apprendre que Satan n'est pas opposé à la religion. En fait, il soutient la religion, tant que celle-ci n'est que religiosité, et non une fois vivante en Jésus-Christ.

Toutes les religions du monde ont été fondées par Satan, à l'exception du christianisme biblique. Il est conscient qu'il sera l'objet d'adoration s'il peut empêcher les gens d'honorer le vrai Dieu. C'est ce qu'il veut. C'est pourquoi Satan met tout en œuvre pour répandre de fausses religions, avec toutes sortes de fausses liturgies et objets d'adoration. Ésaïe 14 et Ézéchiël 28 démontrent le désir de Satan d'imiter Dieu et d'usurper tous ses droits et ses honneurs. Il n'est donc pas surprenant qu'il veuille être lui-même adoré à la place du Dieu véritable.

La première épître aux Corinthiens 10 décrit les caractéristiques fausses religions et les raisons pour lesquelles elles sont si néfastes. Paul écrivait aux Corinthiens, qui vivaient dans une culture dominée par le paganisme, lorsqu'il a écrit ce verset. La plupart des habitants de la société romaine de l'époque adoraient des idoles qu'ils considéraient comme des dieux. Paul montre cependant ce qu'ils adoraient réellement :

« Que veux-je donc dire? Que la viande sacrifiée aux idoles aurait de l'importance, ou qu'une idole serait quelque chose ? Pas du tout. 20 Mais ce que les non-Juifs sacrifient, ils le sacrifient à des démons, et non à Dieu ; or, je ne veux pas que vous soyez en communion avec les démons. » (1 Corinthiens 10:19-20).



Paul était conscient que ces idoles n'étaient pas d'authentiques dieux. Elles n'étaient que des images sculptées en pierre et en bois. Cependant, ceux qui adoraient ces idoles honoraient en fait les démons qui étaient cachés derrière et qui avaient inspiré leurs sculptures. C'est pour cette raison que les chrétiens doivent s'abstenir de tout faux culte. En réalité, ceux qui s'engagent dans de tels comportements adorent des démons. Les fausses religions sont motivées et guidées par les démons, et non par les objets eux-mêmes, qui sont manipulés par des démons. Paul ajoute :

Vous ne pouvez pas boire à la coupe du Seigneur et à la coupe des démons ; vous ne pouvez pas participer à la table du Seigneur et à la table des démons. 22 Ou bien voulons-nous provoquer la jalousie du Seigneur ? Sommes-nous plus forts que lui ? 1 Corinthiens 2:11-22

On ne peut pas adorer à la fois les démons et Dieu.

La plus grande arme de Satan sont les fausses doctrines.

Le faux enseignement est un autre outil que Satan utilise pour accomplir son programme.

« Mais l'Esprit dit expressément que, dans les derniers temps, certains abandonneront la foi pour s'attacher à des esprits trompeurs et à des doctrines de démons » 1 Timothée 4:1.

Les faux enseignements sont extrêmement dangereux et ne sont pas anodins. Paul affirme que les doctrines qui contredisent la Parole de Dieu sont propagées par des démons. L'un des principaux objectifs de Satan est d'égarer les gens, et la diffusion d'idéologies contraires à la Bible est la méthode la plus facile pour y parvenir.

Comment les démons propagent-ils ces croyances mythiques ? En fait, les



démons sont assez rusés dans leur propagation de fausses doctrines. Ils ne propagent pratiquement jamais de doctrine manifestement incorrecte, car la plupart des gens n'y croiraient jamais. Les démons sont plus efficaces lorsqu'ils combinent habilement des éléments d'erreur et de vérité. De cette manière, un plus grand nombre de personnes adhèrent à l'erreur qu'ils propagent puisqu'elle semble être la vérité.

Il est important de garder à l'esprit que les démons possèdent de solides connaissances théologiques et qu'ils peuvent les utiliser pour faire avancer leurs faux projets. Par exemple, un démon a interpellé Jésus dans Marc 1:24 et lui a dit : « Je sais qui tu es - le Saint de Dieu ! ». Un esprit malin a déclaré après Paul dans Actes 16:17 : « Ces hommes sont des serviteurs du Dieu Très-Haut, qui vous annoncent le chemin du salut ». Ces affirmations sont exactes. Jacques nous informe également (Jacques 2:19) que les démons croient dans le seul Dieu unique (et ils tremblent !).

Les démons sont donc conscients de l'existence d'enseignements sains. Cependant, ils sont également passés maîtres dans l'art de combiner l'erreur avec la vérité. C'est cette combinaison de vérité et de mensonge qui les rend si dangereux. Par exemple, votre soupe préférée deviendrait un bol de poison si quelqu'un vous en servait un grand bol avec une seule goutte de cyanure. Il suffit d'une goutte toxique pour gâcher toute la soupe. Il en va de même pour la doctrine. Il suffit d'une petite erreur pour entacher la vérité. Satan sait que les chrétiens mal informés sont enclins à confondre des informations erronées avec la vérité. C'est pourquoi les chrétiens doivent « désirer le lait pur de la parole » afin de « grandir pour le salut », « comme des enfants nouveau-nés » (1 Pierre 2:2). Parce qu'il existe des doctrines démoniaques, il est nécessaire de bien connaître la Bible.

Par l'intermédiaire d'enseignants frauduleux, les démons répandent une théologie erronée. Les faux enseignants sont ceux qui prétendent parler au nom de Dieu, mais qui propagent en réalité des idéologies



démoniaques. Comment pouvons-nous identifier les faux enseignants et nous en éloigner ? La réponse est donnée dans Esaïe 8:20 :

« répondez : « Il faut revenir à la loi et au témoignage ! » Si l'on ne parle pas de cette manière, il n'y aura pas d'aurore pour ce peuple. » Es 8:20

Esaïe indique clairement qu'un enseignant est un faux enseignant si sa doctrine est en contradiction avec la Parole de Dieu. Il est dépourvu de lumière. L'enseignement biblique authentique est conforme à la Parole de Dieu. Même si quelqu'un pense dire la vérité, si ce qu'il dit contredit la Parole de Dieu, c'est un faux enseignant.

Satan utilise aussi la stratégie de détourner les gens de la Parole de Dieu. Il s'efforce de dissuader les chrétiens de s'engager dans une étude approfondie de la Bible. Bien qu'il ne puisse pas y parvenir d'un seul coup, il persuade progressivement les gens qu'un examen approfondi des subtilités de la Parole n'est pas si crucial que cela. Il les persuade qu'une base théologique solide n'est pas nécessaire à un style de vie chrétien. En conséquence, les gens recherchent des histoires divertissantes et des leçons « pratiques » depuis le pupitre. De nombreuses églises se sont éloignées de la saine doctrine. Dans l'ensemble, les églises se sont progressivement dégradées en ce qui concerne la connaissance et l'enseignement de la Bible. Les gens à l'intérieur des églises ont donc perdu leur sens du discernement et sont plus ouverts à recevoir de fausses doctrines ou de fausses pratiques.

Un serviteur de Dieu me disait un jour : « les gens se fichent pas mal de la doctrine, ce qu'ils veulent, ce sont des miracles ». Tout d'abord, ceci ressemble beaucoup aux tactiques du diable. Il incite les gens à vouloir des choses, et ensuite, il incite des serviteurs de Dieu à donner ces choses. Ce que ce fameux serviteur de Dieu ne semblait pas savoir est que la puissance des miracles prend son origine dans la doctrine de Dieu.



Observez ce que les gens disaient lorsque Jésus chassa un démon :

« Jésus entra d'abord dans la synagogue, et il enseigna. 22 Ils étaient frappés de sa doctrine ; car il enseignait comme ayant autorité, et non pas comme les scribes... 27 Tous furent saisis de stupéfaction, de sorte qu'il se demandaient les uns aux autres : Qu'est-ce que ceci ? Une nouvelle doctrine ! Il commande avec autorité même aux esprits impurs, et ils lui obéissent ! » (Marc 1.21,27)

Il est clair que pour le commun des mortels du temps de Jésus, la puissance miraculeuse de Jésus résidait dans ce qu'il enseignait, c'est-à-dire, dans sa doctrine, et non pas dans les miracles eux-mêmes. En fait, l'apôtre Jean n'utilise nulle part le mot miracle, il utilise le mot « signes », car comme des signaux routiers, les « signes » conduisent vers quelque chose, et ne sont pas cette chose. Les signes conduisent vers la gloire de Jésus. Le signe ne doit pas être adoré, le miracle ne doit pas être adoré, c'est Jésus qui doit être adoré et glorifié. Comme c'est triste que cet ami serviteur de Dieu n'arrive pas à faire la différence entre les miracles qui sont trop souvent objet d'adoration, et la doctrine de Christ qui apporte les miracles qui eux conduisent les gens à glorifier Christ ? C'est inouï, c'est en fait, faire le jeu du diable.

En revanche, les personnes qui étudient les détails de la Bible et prennent la doctrine au sérieux suivent les enseignements de la Parole, voient des miracles se réaliser, et surtout, ces derniers conduisent (comme des signes) à la gloire de Christ. Certes, ils peuvent aujourd'hui être considérées comme « querelleuses » et « pinailleuses ». Les gens commencent à croire qu'il est inutile de discuter de questions théologiques. Rien d'autre n'a d'importance tant que nous "aimons Jésus", disent-ils.

Satan ne trompe pas les chrétiens en les incitant à jeter leur Bible ou à



adhérer à des enseignements manifestement bizarres. Mais, il utilisera la parole de Dieu comme il l'a utilisée avec Jésus dans Matthieu 4. Satan a même cité un passage de l'Écriture, mais il l'a fait hors contexte. Satan voulait que Jésus saute du point le plus élevé du Temple. Il lui a même démontré par un verset que Dieu empêchera les siens de tomber. Il cite alors le Psaume 91:11-12. C'est en effet ce que dit le Psaume 91:11-12. Mais Jésus a prouvé à Satan que le Psaume 91 ne pouvait pas être en contradiction avec Deutéronome 6:16, qui interdit de mettre le Seigneur à l'épreuve. Comme la Bible ne se contredit jamais, le paragraphe du Psaume 91 devait être interprété dans le contexte de ce que Dieu avait révélé dans Deutéronome.

Satan fera tout ce qui est en son pouvoir pour tromper les chrétiens, même en utilisant la Bible. Il sait que la majorité des chrétiens n'ont pas le discernement nécessaire pour voir ses pièges et tactiques. Ils ignorent souvent les liens entre les écritures bibliques.

Il peut facilement déformer les choses pour les adapter à son profit et amener les autres à y croire. Les gens sont aujourd'hui beaucoup plus vulnérables aux idéologies erronées parce qu'ils sont moins capables de faire la distinction entre les faits et l'erreur.



Les origines de Satan

Bien que la bible ne cherche pas à enseigner l'origine du mal, elle donne certaines informations utiles quant aux origines de Satan.

- Satan est un être créé.
- Son nom originel était Lucifer, ce qui signifie « porteur de lumière ».
- Il était autrefois l'ange le plus oint, le chef des anges, « le chérubin protecteur », beau, plein de sagesse, parfait depuis sa création.
- Il était le chef du ministère de la louange du Ciel.
- Il s'est enflé d'orgueil, s'est rempli de violence, a corrompu sa sagesse et a souillé ses sanctuaires.

C'est pourquoi Dieu le traita de profane, le chassa de la montagne de Dieu et promit de le détruire. Dieu l'a jeté sur la terre et a promis de faire sortir un feu du milieu de Lucifer et de le dévorer.

Le péché de Lucifer a commencé dans son cœur. Il avait cinq « désirs » :

- 1) Je monterai au ciel,
- 2) J'élèverai mon trône au-dessus des étoiles de Dieu,
- 3) Je m'assiérai sur la montagne de l'assemblée,
- 4) Je m'élèverai au-dessus des hauteurs des nuages,
- 5) je serai semblable au Très-Haut.

Sa rébellion n'a duré qu'une fraction de seconde, car il a été chassé du



ciel comme un éclair.

Satan a entraîné un tiers des anges avec lui dans sa rébellion.

Il reste une créature rusée et violente. Il est vaincu, mais il ne peut être combattu par la force de l'homme. Même Michel, l'archange, ne l'a pas combattu par ses propres forces, mais a dit : « Le Seigneur te réprime » (Jude 9).

Voir d'autres textes : Ezéchiel 28:12-19 ; Esaïe 14:12-14 ; Luc 10:18 ; Apocalypse 12:4

Certaines tactiques de Satan

Les paroles de Paul, « Nous ne luttons pas contre la chair et le sang », sont bien connues des chrétiens, mais vivons-nous vraiment consciemment le combat spirituel ? Il est beaucoup trop simple de laisser nos sens physiques et nos yeux contrôler notre attention. L'Écriture nous appelle cependant à nous préparer au combat spirituel avec des armes prêtes à l'emploi.

Au cinquième siècle avant Jésus-Christ, le stratège militaire Sun Tzu déclarait : « Connais ton ennemi ». Pour combattre efficacement les « esprits méchants » (Eph. 6:12), il est prudent que nous comprenions bien notre adversaire.

L'Écriture est vague sur les détails de la création de Satan, mais elle est explicite sur ses objectifs et ses stratégies. En revenant à Apocalypse 12, nous apprenons ce que fait le diable.

*« Et le dragon fut irrité contre la femme, et il s'en alla faire la guerre au reste de sa postérité, à ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui ont le témoignage de Jésus. »
(Apoc 12:17).*



Le diable a été qualifié de « dragon » dans cette représentation figurative de Dieu et de Satan engagés dans une bataille spirituelle (voir v. 9). La « femme » représente la lignée du Christ. L'identité des enfants de la femme est précisée au verset 17 : « ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui ont le témoignage de Jésus ». Il s'agit de l'Église de Jésus-Christ.

Le but du diable est de « faire la guerre » à l'Église. Il est furieux de la victoire de Dieu à la croix et de son propre échec. Il veut détruire le peuple racheté, la nouvelle création de Dieu. Sa principale stratégie consiste à saper la foi des chrétiens, leur joie, leur confiance et leur assurance dans le Seigneur. L'Écriture dépeint cela de différentes manières.

- **Satan accuse**, cherchant à saper notre confiance dans le pardon en Christ. Voir Zacharie 3:1-5.
- **Satan trompe**, cherchant à obscurcir notre vision de ce qui est « bon, acceptable et parfait ». Voir Genèse 3:1-6 et Jean 8:44.
- **Satan tente**, cherchant à remplacer Dieu dans nos cœurs par des plaisirs moindres. Voir 1 Thessaloniens 3:5 et 1 Timothée 4:13-15.
- **Satan afflige** les gens par des agressions physiques, cherchant à engloutir nos âmes dans le désespoir de la vie. Voir Job 1 et 2 et 2 Corinthiens 12:7.
- **Satan guette nos faiblesses**, cherchant à saisir l'occasion de nous faire trébucher davantage. Voir Luc 4:13 et Éphésiens 4:26-27.
- **Satan vole la parole de Dieu**, cherchant à entraver notre réception de la grâce. Voir Matthieu 13:19.



La hiérarchie satanique

Il existe une hiérarchie constituant le pouvoir de Satan dans l'univers. Certes ce pouvoir est limité, mais il est nécessaire de comprendre ce qu'il en est pour pouvoir au mieux nous défendre contre ces puissances acharnées contre nous. Voyons ce que dit la Bible à ce sujet, en commençant par Ephésiens 6:12

« Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. » Ephésiens 6.12 LSG

Une autre version:

En effet, ce n'est pas contre l'homme que nous avons à lutter, mais contre les puissances, contre les autorités, contre les souverains de ce monde de ténèbres, contre les esprits du mal dans les lieux célestes. Ephésiens 6.12 (version Segond 21)

Les Dominations (ou puissances)

Arche – en grec. « Principautés, puissances, magistrats, commencement » Ici, « arche » fait allusion au temps ou à l'ordre. Le terme « principautés » décrit les esprits forts de la période initiale de la création qui se sont rebellés contre Dieu. Ce sont eux qui composent actuellement le Conseil de Satan. Ce serait son « cabinet de ministres ». Nous les appelons princes ou chefs (Daniel 10:20).

Daniel 10 démontre que Dieu répond immédiatement à nos demandes. Mais avant que les réponses puissent atteindre l'humanité, les anges doivent se frayer un chemin à travers les royaumes célestes où des



puissances démoniaques peuvent se mettre en travers de leur chemin.

La Bible mentionne trois cieux (2 Corinthiens 12:2-4). Il doit y avoir un deuxième et un premier ciel puisqu'il y a un troisième ciel. Nous savons que le firmament de l'atmosphère terrestre est le premier ciel (Genèse 1:6-8).

Il ne fait aucun doute que le deuxième ciel existe entre l'environnement dans lequel les humains vivent et le troisième ciel, qui est la demeure de Dieu. Il existe un espace spirituel en dehors de l'atmosphère terrestre. C'est le deuxième ciel. Selon David, il s'agit des "cieux" (Psaumes 8:3).

Ce deuxième ciel est la demeure de Satan et de ses anges déchus. Pour accomplir leur œuvre de séduction, d'oppression et de destruction des hommes, ils se déplacent aussi dans le premier ciel. Selon Job 1:6-12 et Apocalypse 12:10, Satan est en mesure de monter au troisième ciel et d'accuser les saints devant le trône de Dieu, le juge des vivants et des morts. Les réponses à nos prières sont interceptées par des agents démoniaques ennemis dans le deuxième ciel, qui cherchent à les empêcher de nous parvenir.

La dimension spirituelle est le point de départ du triomphe dans la guerre sans fin qui s'y déroule. Lorsque l'Église aura appris à identifier les principautés et à les vaincre, elle aura gagné. Si nous voulons réaliser une percée spirituelle, nous devons reconnaître que les véritables ennemis que nous affrontons sont les puissances spirituelles du mal qui imprègnent tous les aspects de notre vie, y compris les nations, nos familles et nous-mêmes.

Satan est le chef. Satan a autorité sur les cœurs et les pensées de ses sujets, contrairement aux dirigeants humains qui se limitent à contrôler leur corps et leurs finances. Cela est illustré dans Apocalypse 13:4, où il est dit que le monde se penche pour adorer le dragon, c'est-à-dire Satan. C'est un aperçu de ce qui se passe au niveau spirituel dans les esprits et



les cœurs de ceux qui appartiennent au royaume de Satan. Qu'ils le fassent sciemment ou non, ses sujets le serviront.

Il y a deux royaumes, et chaque personne est sujette à l'un d'entre eux : c'est soit Christ, soit Satan qui règne sur vous. Il n'y a pas de « zone neutre spirituelle ».

« Celui qui n'est pas avec moi est contre moi », déclare Jésus-Christ dans la Bible (Matthieu 12:30). Il n'existe pas de territoire neutre ; vous êtes soit sujet du royaume du Christ, soit de la domination de Satan. De nombreuses personnes qui se trouvent dans le royaume de Satan le font sans le vouloir et ne sont pas pleinement conscientes de ce qu'elles font ou de leur véritable situation. C'est précisément ce qu'aime Satan.

Ceux d'entre nous qui ont appris à connaître le Seigneur Jésus-Christ et à lui faire confiance ont été délivrés du royaume de Satan et réconciliés avec notre véritable Seigneur et Sauveur. Paul déclare que Dieu : « nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a transportés dans le royaume du Fils de son amour » (Colossiens 1:13). Dieu « nous a rendus à la vie avec Christ, Vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés, 2 dans lesquels vous marchiez autrefois, selon le train de ce monde, selon le prince de la puissance de l'air », c'est ainsi que Paul caractérise ce que nous étions autrefois dans Éphésiens 2:5,1-2.

En d'autres termes, vous aviez l'habitude de vous aligner et de marcher selon le modèle de Satan. Il avait le contrôle sur vous et vous étiez sous son influence. Réaliser que Satan est en charge des incroyants est une constatation très déprimante ; lorsque nous nous arrêtons pour y réfléchir, il s'agit d'une comédie cruelle. Quel est le cœur du péché chez l'homme ? Qu'est-ce qui empêche les gens d'accomplir le dessein de Dieu pour eux ? N'est-ce pas de la désobéissance à la volonté de Dieu ? Tout se résume à ceci : « Je veux être libre. Je veux être le capitaine de ma vie. Je veux être maître de mon destin. Je ne veux pas que quelqu'un domine sur moi et je veux être une loi pour moi-même ». Cependant, ces personnes



sont au service de Satan et sont loin d'être libres. Quelle ironie déchirante!

Bien que cela soit indubitablement vrai, les sujets du royaume de Satan ne se limitent pas aux individus que la Bible qualifie de « possédés par des démons » ; tous ceux qui ne suivent pas le Seigneur Jésus en font également partie.

2. Autorités

« L'autorité qui permet ou empêche » est « exousia », en grec. Il existe des pouvoirs exécutifs maléfiques dans le royaume de Satan. L'autorité qui confère le pouvoir est cette assemblée d'esprits dirigeants... Exousia est un synonyme d'"arche", qui désigne les trônes, les gouvernements, les dominations ou les tribunaux. Il désigne également la force qui gouverne. Les forces et autorités démoniaques qui résistent à Jésus-Christ sont connues sous le nom d'autorités (1 Corinthiens 15:24 ; Colossiens 2:15).

3. Souverains

Les termes "Kosmoskrator", est composé de deux mots, d'abord « Kosmos » qui signifie "monde", et « Krator », qui signifie « gouverneurs ». Quand ils sont juxtaposés pour former Kosmokrator, ce mot signifie « les souverains du monde ». Il y est question du système politique mondial. Des gouvernements sont chargés de s'opposer à la vraie lumière, d'en éloigner les gens, d'obscurcir leur vue et d'introduire les ténèbres dans les esprits.

Nous faisons la guerre à ce genre d'ennemis lorsque nous prions pour ceux qui sont sous l'influence de l'aveuglement ou des religions païennes, qui viennent de Satan. Leur capacité à rendre les hommes mentalement dépourvus leur permet de régner sur des civilisations entières. Ils ont également le pouvoir sur plusieurs systèmes politiques internationaux.



4. Esprits méchants

Pneumatikós est dérivé du terme "Pneuma", qui signifie "esprit". Le terme "Poneria" désigne l'immoralité, la maltraitance, la méchanceté et les mauvaises actions. En d'autres termes, le terme "esprits méchants" décrit des êtres qui sont mauvais et dont toutes les actions sont également mauvaises.

Il s'agit de tous les mauvais esprits qui font du mal aux gens de différentes manières. Les dominateurs du cosmos, c'est-à-dire les esprits politiques et gouvernementaux qui dirigent leur pays ou leur ville, sont responsables de ces forces.

Comme les puissances spirituelles du mal ont été créées pour être obéissantes, elles suivent simplement les ordres de l'autorité réputée la plus proche.

Elles se contentent d'exécuter les suggestions qui leur sont faites, car elles n'ont pas la capacité mentale d'analyser des plans ou de formuler des jugements moraux. Contrairement aux humains, ils ne connaissent pas la distinction entre le bien et le mal. Tout ce qu'ils connaissent, c'est la distinction entre l'autorité légitime et l'autorité illégitime. Ils suivent les instructions de toute voix autoritaire.

Ces adeptes n'ont que peu d'originalité en eux. Comme ils sont destinés à être des exécutants, ils répètent souvent les mêmes actions jusqu'à ce qu'une autorité supérieure leur donne l'ordre de faire autrement.

En revanche, l'homme étant créé à l'image de Dieu et ayant reçu sa nature créatrice, il ne fait qu'exécuter ses comportements innés.

Il est difficile pour les mauvais esprits d'imaginer de nouvelles façons d'accomplir des tâches. Parce qu'ils ont été conçus pour obéir à l'autorité et suivre des directives, ils manquent de créativité. Un esprit impur



persiste à harceler quelqu'un malgré les instructions qu'il a reçues, jusqu'à ce qu'une autorité supérieure lui ordonne d'arrêter. Un esprit de peur, par exemple, n'est qu'un esprit qui a reçu l'ordre d'exercer la peur ; il n'est pas différent des autres esprits. S'il est banni d'une personne, il en trouve simplement une autre et continue à la terroriser.

Les dominateurs des ténèbres essaient aussi de dominer les croyants qui ne marchent pas dans la lumière de leur rédemption, ou qui ne connaissent pas ou n'exercent pas leurs droits et privilèges en Christ.

Souvent, les chrétiens ne savent pas où envoyer les esprits impurs lorsqu'ils les chassent. Certains leur conseillent d'aller en enfer, mais d'autres trouvent cela déstabilisant car Jésus n'a pas dit cela.

© Ministère Parole Vivante - 2024

www.parolevivate.org
facebook.com/pastoranzalone
youtube.com/donatoanzalone
linkedin.com/in/donatoanzalone/
instagram.com/donatoanzalone
twitter.com/donatoanzalone